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耶穌的代言人 

日期：2018年 12月 23日 

經文：約翰福音五：31-40                         楊康雯神學生 

   

【引言】 

最近我女兒在學校上英文課的時候，老師為了配合聖誕節的主題，教了許多有關

聖誕節的英文單字，女兒下課後跑去問老師：「老師，為什麼你都沒有提到耶穌呢？」

聖誕節的主角是誰呢？聖誕節是為了紀念耶穌來到世上，但是今天許多人都是按著自

己的喜好來替換耶穌的位子。人對這位救世主有自己的期待，當耶穌降生的時候，以

色列人正處在羅馬的統治下，他們期盼救主的來到，只是他們期盼的是一位能帶領他

們革命、推翻羅馬政府，重獲自由的這麼一位救主，或者說他們期待的是一位政治領

袖。今天你又如何期待耶穌呢？ 

當耶穌 30 歲出來傳道時，耶穌的出現引起了猶太人的注意，首先有施洗的約翰

來做介紹人，然後耶穌行了不少神跡奇事，又召門徒跟隨他，從猶太人的角度看，耶

穌確實非常符合他們所期待的領袖條件，但是耶穌似乎不買他們的賬，耶穌好像偏偏

要挑戰猶太人的傳統，比如在安息日治病，稱神為他的父，並且責備猶太宗教領袖的

虛偽，這讓當時的法利賽人很不爽。耶穌好像讓他們失望了，因為耶穌沒有按他們的

期待來滿足他們。 

約翰福音是一卷非常強調耶穌神性的福音書，它強調耶穌的道成肉身，要證明耶

穌是神，是人類所期待的救主，是人信仰的對象，也正因為耶穌是真神，祂才能夠救

我們，但這一點卻是當時猶太人最不能接受的。今天的經文（約五 31~40）是一段耶

穌對那些反對他的猶太人說的一段話，耶穌在努力為自己辯護，這段經文有一種法庭

的味道，非常的正式、嚴肅，所以耶穌提出的每一句話都是一種法庭上的證詞，是可

信可靠的。 

聚焦：耶穌期待人們能了解祂的真實身份——祂是真神，是全人類的救主。 

我們來看耶穌如何來辯證祂的身份，同時我們也會看見猶太人對耶穌的見證有著

負面的回應，這些見證對今天的我們又有何意義呢？我們又會如何回應呢？首先我們

先來看-可以「聽」的見證。 

【本論】 

一、可以「聽」的見證（v31~35） 
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耶穌說：“我若為自己作見證，我的見證就不真”，這是為了配合猶太人對“真

見證”的要求，因為按照當時社會法律的要求，要憑兩三個人的口才能證明這事是真

的。耶穌為什麼要這麼做呢？因為他體恤人的軟弱，人需要看證據，祂願意同理並配

合人的方法。 

耶穌首先提出施洗約翰的見證，v33 耶穌說約翰“為真理做過見證”，這是指已

經發生過的事，上個星期的信息提到施洗約翰的事奉，提到他如何為耶穌預備道路，

施洗約翰是透過他的口來為耶穌做見證，他被稱為「曠野裡的一個聲音」，施洗約翰

的見證被當時的人們聽得，也有不少人願意回應，約翰並沒有行什麼神跡，只是用他

的聲音見證了耶穌，後來有人評論說：「約翰一件神跡沒有行過，但約翰指著這人所

說的一切話都是真的」（約十 41）。 

約翰是被當時的猶太人所肯定的，所以耶穌提施洗約翰的目的，是要幫助他們可

以相信耶穌，因為耶穌說他這麼說的目的是要叫人得救，其實他正在對一群反對者說

話，卻表達他希望他們得救，因為這是耶穌來世上的使命，為了讓人得救，耶穌苦口

婆心的提出證明，也是為了幫助人能相信，耶穌就是這麼一位有真理、有恩典的救主。

耶穌說約翰是點著的明燈，你們情願暫時喜歡他的光。燈是一個器皿，它自己不是光，

但光卻能透過它照亮四周，約翰的見證像燈一樣，他的見證能讓人看到耶穌，但很可

惜聖經說人們只是暫時喜歡他的光，人只憑三分鐘熱度來回應這樣的見證。我們今天

如何回應有關耶穌的見證呢？很多時候人當下聽了，很認同，也感覺被激勵，但很快

就沒有了感覺，聖經說因為有許多世上的思慮纏繞著我們，我們需要在自己的心裡騰

出空間，這樣才能領受耶穌的見證。 

換個角度，我們今天也可以成為耶穌的代言人，為祂發聲，今天世界上充滿了很

多的聲音，有多少聲音是在為耶穌做見證的聲音呢？其實做耶穌的代言人並不容易，

在許多地方並不能像我們一樣自由的談耶穌，我們為耶穌做見證的聲音是否可以被人

聽見呢？  

例證：空中英語教室的創辦人彭蒙惠老師，她二十一歲就從美國到中國宣教，後

來到了台灣，在非常有限的條件下開始了福音廣播的工作，後來她也教英語和音樂，

直到今天仍然用她的生命在為耶穌做見證，成為許多人的祝福，在她的見證裡有這麼

一句話，她說神在她心裡的感動始終如一就是：「把福音廣傳、快傳；只要有中國人

的地方，只要在能力範圍之內，我就要盡一份責任，把神的聲音傳出來，我為此而來

中國，我的一生也只有這一個不變的目標。」 

原則：我們的聲音可以透過不同方式成為人們可以「聽」的見證 

（其實人可以用很多方式為耶穌發聲，與人分享、寫成文章、透過音樂、透過廣

播，在日常生活中，在職場工作上，都可以成為見證的機會。） 
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今天我們是否也願意做耶穌的代言人呢？也許效果很有限，但約翰的見證是被耶

穌肯定的，我們的見證也是神所喜悅的。接下來我們來看第二種見證是可以「看」的

見證。 

二、可以「看」的見證（v36-38） 

耶穌在 36到 38節提到另外一個見證是比約翰更大的見證，就是父神交給祂做的

事，也就是祂正在做的事，福音書記載了耶穌行了許多神跡，神跡其實就是一種記號，

使人可以認出耶穌真正的身份。耶穌宣稱自己是神的兒子，稱神為他的父，這是猶太

人所不能接受的，所以耶穌努力解釋並證明他這樣的宣稱有何根據，耶穌用祂的工作

來證明他是父所差來的。 

耶穌能行神跡，並不是因為祂有特異功能，祂生在世上成為人，其實祂就是一位

平凡的人，有血有肉，會累會餓，祂可以行神跡的能力是神同在的一個證明，在約翰

福音第 9 章，耶穌醫治一個生來瞎眼的人，他被治好以後作見證說：「這人若不是從

神來的，什麼也不能做。」（約九 33）猶太人有機會親眼目睹耶穌行了許多神跡，如

使水變酒、醫治病人等等，但他們並沒有因為看見神跡而認識耶穌的真實身份。 

耶穌指出他們不接受這個見證的原因是因為他們不認識神，如同以賽亞書裡記載

說他們聽是要聽見，卻不明白； 看是要看見，卻不曉得。對猶太人來說這個責備是

很嚴重的，因為他們自稱是神的子民，居然不認識神，這也是一件很可悲、很諷刺的

事，也值得我們反思，我今天稱為神的兒女，我真認識祂嗎？跟祂熟嗎？耶穌說猶太

人因為不信，所以沒有神的道存在心裡，信心可以承載神的道，如果我們不以信心來

回應神的道，只用我們的理智和知識來回應，那神的道就無法存在心裡。 

這是一種看得見的見證，我們今天是否有觀察到神的作為呢？有人觀看大自然便

能讚歎神奇妙的創造，我們可以從病得醫治而看見神的大能和榮耀，也可以看到人因

為信主而行為改變，因此看見神的作為，孩子因為信主成績變好、行為變好，也一樣

可以見證耶穌。是的，耶穌今天仍然做事，我們信祂的人都可以經歷祂的作為，我們

需要留心去察看耶穌在我們或別人身上做了哪些事？同時我們可以藉著耶穌在我們

身上的作為來見證耶穌。 

例證：我曾經去參加過一個戒毒弟兄的團契聚會，就是戒毒後的弟兄們，他們為

了彼此堅固彼此扶持，因此有一個屬於他們的團契，我先生那一天被邀請去分享，我

們也預備了一首詩歌跟弟兄們分享，我站在台上，看著一群衣著整齊，但臉上有些滄

桑，手上還露出刺青，我看到耶穌在他們身上的改變，我那天感動得沒有辦法唱歌，

站在台上哭了一首歌的時間，這是看得見的見證啊。 

原則：耶穌在我們身上的工作可以成為耶穌的見證 
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我們願意更多讓耶穌在我們生命中工作嗎？耶穌接下來再提到另一種見證，就是

可以「讀」的見證。 

三、可以「讀」的見證（v39-40） 

耶穌提到猶太人再熟悉不過的“聖經”，當時指的是舊約聖經，神從古時就是一

位文字工作者，祂喜歡寫作，喜歡把祂的故事、祂的話用文字記載下來，這些文字在

為耶穌做見證。耶穌說猶太人讀經因為認為裡面有永生，聖經確實帶領人找到永生之

道，而這個永生之道就是在指耶穌自己。舊約聖經有 300多處經文是指著耶穌說的，

這個暗示明顯到不容忽視，包括預言耶穌的誕生、受苦、工作、受死和復活。那為什

麼猶太人讀不出來呢？耶穌說猶太人讀經的動機是「以為內中有永生」，他們有著自

己的目的和企圖，卻接收不到聖經所要傳達的重要信息。我們讀聖經時，是不是也有

自己的目的，或存著偏見，以致我們聽不到聖經想要對我們說的話。 

耶穌再次提到猶太人對見證的負面反應，說他們雖然查考聖經，卻不肯到耶穌這

裡來得永生，很遺憾，猶太人比誰都熟悉聖經，他們自己也積極教導別人，但卻錯過

了聖經所應許的永生，提醒我們今天熟悉聖經並不是一個人得救的證據，因為他可能

只把聖經當作知識、把讀經當作宗教的儀式。耶穌指出他們不是不懂，而是不肯。讀

聖經或查考聖經永遠都不可以只侷限在知識的層面，我們的全心全人都需要投入其

中，所以唯有以信心或願意的心來回應聖經所啟示的那一位耶穌基督，才能得到永生

之道。聖經這本古老卻不會過時的書，仍然繼續在為耶穌做見證，我們也可以透過聖

經的話來認識耶穌，同時也可以透過分享聖經的話來見證耶穌。 

例證：我聽過一位猶太基督徒的分享，他從小在以色列長大，熟讀舊約聖經，但

他沒有聽過耶穌，也不知道還有新約聖經，後來因為出國唸書，他接觸了基督徒，他

看到這個基督徒也很熟悉他們的聖經，而且可以指出許多有關彌賽亞的舊約經文，讓

他感到有些不甘心，也有些嫉妒，後來他自己也查考舊約和新約聖經，他自己也信了

主，他說原來他一直處在一個刻意隱瞞耶穌身份的群體裡，所以聖經雖然都是指著耶

穌說的，但人故意閉上屬靈的眼睛，不看不聽，所以與聖經寶貴的應許擦身而過，真

的很遺憾、很可惜。 

原則：我們要敞開自己的心來讀聖經，讓聖經對我們的心說話，帶領我們認識耶穌。 

【結論】 

今天我們看到可以聽的見證、可以看的見證，還有可以讀的見證，這些見證都在

說明耶穌是怎樣的一位救主，是人類所需要的救主。 

雖然耶穌提出這些見證是為了說服當時反對的猶太人，但我們看到效果並不是很

好，反對的人仍繼續反對，而耶穌表達出祂衷心希望人人都得救。見證需要領受才對
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我們產生意義，同時見證也需要傳遞出去才能使人接受。做耶穌的代言人雖然會遭受

反對，但卻是重要的，因為祂是真實的，是值得被證明出來的。為耶穌代言可以非常

的多元和創意，因為祂是一位奇妙的救主，我們今天慶祝祂曾經來到世上，帶來真理

和生命，我們期待救主的再來，完完全全的把萬物和生命都更新，讓我們在我們的每

天生活中繼續做耶穌的代言人，一起期待救主的再次來臨！。 
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